

## “LA PROTESTA”

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA

Valores y giro, a Mariano Torrente.

### DESCRIPCION

Suscripción mensual ... \$ 1.50  
Exterior ... 1.80  
Número suelto ... 0.05

## Los medios y los fines

Hay un refrán que comienza toda filosofía práctica de Tartufo: «El fin justifica los medios». Y los tartufos abundan mucho, están en todas las esferas sociales, pululan al calor de todos los ideales, que se asimilan fácilmente, por que Tartufo tiene una psicología especial y su carácter se adapta a todos los ambientes. Tartufo sabe fingir. Tartufo es profesor en hipocresía. Por eso Tartufo sabe ser conservador con los conservadores, radical con los radicales, socialista con los socialistas, anarquista con los anarquistas... Y, si en ello halla algún provecho, no titubeará en poner su mano y mentir una creencia que no tiene. Por que Tartufo es insensible por convicción y todas las ideas las ve desde un punto de vista utilitario.

Debemos, los anarquistas, tener mucho cuidado con los tartufos que merodean en nuestro campo asistidos de una popularidad que les otorga el gran mundo. Porque Tartufo no puede resignarse al anonimato y, ya que no tiene valores propios para triunfar, busca el campo más propicio para sus actividades, finge entusiasmos, se hace el empujador de una causa, mientras los que él pretende defender le sirven de escabel y a aquellos que aprenden maldecir los denigra, los empuja, para que se destaque su insignificante personalidad. Si hemos hablado de la responsabilidad moral en la propaganda, no fue con la intención de introducir el puritanismo — esencia pura de la hipocresía en moral — sino con el propósito de evitar en lo posible que Tartufo siga mintiendo revolucionarismo en versos recitados y prosa castrófica, esto es, que los que acostumbran a iniciar están obligados a accionar y que los que pretenden una amenaza sean capaces de llevarla a la práctica. Todo esto tiene relación directa con la propaganda, consiste una norma de conducta para el militante, que debe ser el vigilante de los que se dicen compañeros de causa y luego, por sus acciones, resultan unos vulgares farsantes.

Necesario es que, para los fines de la propaganda, establezcamos los medios de lucha y la conducta que debemos observar frente a los comunes errores, no incurrido en los errores que pretendemos combatir. El fin, para los anarquistas, no puede justificar los medios. Hay medios que repugna nuestra moral anarquista (forzoso es que lo llamemos así, pues no hay otra palabra equivalente) y que debemos censurar, como hay otros que aunque sin propósitos malvados, desvirtúan el valor revolucionario del anarquismo, y que fuerosamente debemos criticar, establecerlo aunque ello contrarie ciertos cánones libertarios... normas de conducta, hablando, en fin, de lo que es nuestra moral, reguladora de nuestras acciones.

Al hablar de moral anarquista invocamos acciones y actitudes, que deben ser conciliatorias para la buena propaganda y difusión del ideal anarquista. Por que es innegable que hay una moral anarquista, como hay una moral católica, aún cuando la moral esté sujeta, como todo, a la variedad infinita que constituye la moral individual de cada componente de un núcleo social, partidario de una idea con sus puntos de vista morales contrarios a la moralidad ambiente. Nuestra moral no está catalogada, establecida, regimentada. Pero nuestros actos deben ajustarse a un principio y, cuando se haga fuerza de esos límites, es contrario a los fines

de los anarquistas, revolucionarios si, pero nunca desprovistos de una moral. Queremos dejar bien definido este punto que a algunos les puede parecer dogmático. La moral es el principio de toda idea, por que sobre la moral se basa todo principio social, toda lógica, todo conocimiento de la vida y de los defectos humanos que hacen deficiente a la sociedad. En que forma podríamos nosotros, los anarquistas, combatir el actual régimen, si no nos movemos una noción de algo superior, si no hubiéramos de fundamentar en teoría las bases de otro régimen que ha de suplantar al que la moral establecida considera lógico, natural y hasta humano? Forzosamente debemos poseer una nueva concepción moral, de lo contrario no podríamos tener una noción del bien y del mal y mucho menos combatir la moral reguladora de la sociedad.

Por no interpretar en su justo valor las palabras, se suele discutir conceptos, por lo que es necesario que, ante todo, sepamos dar a cada cosa su valor y no una acepción caprichosa. El lenguaje es el mismo en cada idioma y las palabras deben tener siempre la misma acepción a fin de evitar confusiones.

## UNO VA Y OTRO VIENE...

Apenas ha salido de nuestro territorio sir Mauricio de Bunsen, ex diplomático hijo de la Albión nebulosa que en Buenos Aires se declaró con glacial frecuencia proletario, y tenemos en su puerta a otro emisario cordial que el gobierno italiano envía a América en tren de una amistad muy problemática...

Uno va y otro viene: llevan diplomáticos atrozmente desahogados de que el nuevo continente se adhiera en masa a la causa de aquellos que los aliados combaten, y con sus maléficas intenciones tradicionales demagoguando que el más mope deje de verlas...

El embajador italiano es el honorable Vito Luciani, quien ha llegado ya al Brasil, donde en discursos, entrevistas y otras salvas políticas, pretende involucrar en la sangre de los cariocas el furor homicida que los portugueses de corazón llaman fuego sagrado; para eso su gobierno le paga pasaje de primera, gastos de etiqueta y demás, y a fe que no podía quejarse de tan descensado oficio Vito Luciani, aunque en verdad creemos que es mucho más noble el oficio de barrendero de calles.

Una vez tanteado el pulso al país de los macacos, el referido honorable vendrá a la metrópoli bonaerense, pues dice que hacía mucho tiempo que deseaba con ardor visitarnos, y que esto como anticipo de las zalamerías que prodigará siempre, le ha parecido que el porvenir de América era de los más brillantes en la historia, etc., etc.

Mucho viento soplan cuando así comienza sus actividades cordiales el diplomático italiano, por así empezaron los otros: Blasco Ibañeta, Gómez Carrillo, Caperton; Bunsen...

¡Cómo será este Vito Luciani, que a cinco días de vapor de la Argentina mete a los argentinos, con pinza y todo, en su tacho de melaza o jaleo, o sea, en el tacho en que conserva el importantísimo hazaj de las liozinas melifluas e insinuantes!

¡Chín, rata chín, chín, chín; aprétate, pueblo, a pagarte la fonda al nuevo embajador... ¡Ea!

## LOS FARISEOS EN EL TEMPLO

La academia de ciencias de París, piensa, elegir como miembros al gran demócrata Woodrow Wilson y al cuervo cardenal Mercier, ambos en su calidad de profesores universitarios. O mucho nos equivocamos, o la tal academia se ha transformado en antro de matarifes de práctica y teoría, y va ya entonces con las ciencias de porquería que en esa academia se ventilan... Hace poco ingresó a la misma el mariscal Joffre, que es bien sabido no es precisamente el perfeccionador de la imprenta; pues así y todo, ahí le tiene el mundo, ocupado un allón vacante por la muerte de un verdadero sabio.

entreteniéndose en explicar con la ciencia en la mano, cuales fueron sus inventos y descubrimientos durante su actuación al frente de los mataderos humanos de Europa la civilizada... Faltaba ahora que al fraile Mercier y al bandido de lentes que hace de testarfero de los multimillonarios en Yauquilandia, se les metiera también en las honras de la ciencia académica, de la que ambos no entenderán una papa, pero que en gracia al nombre que llevan, bien pueden permitirse ese lujo. ¿Cuáles son los méritos científicos de Wilson y el cardenal Mercier?

El primero ha escrito un brulote: «La Nueva libertad, acopio de desatinos pocas veces igualado. El segundo también ha hecho algo... algo nada que los tantos llaman pastorales dignas de Bossuet.

Hé ahí la obra de los hombres de ciencia que ocuparán dos sillones en la academia de París; hé ahí a los excrementos del matadero a que llegan incluídos los hombres de ciencia sagrados como vulgares galanes por dos latas que brillan al sol...

¡Polvos científicos si en adelante deberán depender, para su progreso, de lo que aporten un Joffre, un Mercier, un Wilson!

Sangre, sangre y nada más que sangre...

## “El principio” de las nacionalidades

Ya está por demás gastado el estribillo ese de el principio de las nacionalidades, que sirvió de principio en las conferencias de Brest-Litovk, que trajeron como consecuencia la paz, sin anexiones ni indemnizaciones, entre Rusia y los imperios centrales. Se sabe en la forma que los letones respaldaron ese principio y la interpretación que dieron a ese de ser anexionados ni indemnizaciones. La Rusia revolucionaria afirmó las consecuencias de la paz alemana y los pueblos de Ucrania, Finlandia, Lituania, Curlandia y demás provincias desmembradas de la unidad territorial del ex imperio, soportar la invasión alemana sin que el tratado de Brest-Litovk impida el despojo y la faja de los vencedores.

Ramiro de Maezú nos informa, desde «La Prensa», respecto a una conferencia celebrada en Roma para tratar sobre la independencia de los pueblos sometidos a la monarquía dual, esto es, para hablar del tan debatido «principio de las nacionalidades». En dicha conferencia estaban representadas, por medio de delegados, Bohemia, Polonia, Yugoslavia, Rumania y las provincias irredentadas, pueblos diversos por su raza y por su idioma que forman parte del imperio austro-húngaro.

Maezú le da una importancia extraordinaria a esa conferencia, por celebrarse en Roma, capital de Italia, y ser súbditos de Austria-Hungría los que representaban a los pueblos sometidos. Pero se manifiesta cargando los orgánulos fin políticos que perseguen los objetivos de tal conferencia, que no es otro que el de desmembrar al imperio austro-húngaro para librar a Italia de un poderoso enemigo. No son como pretende hacer creer Maezú, ideales libertadores los que animan a los tales delegados a bregar por la independencia de los pueblos sometidos al yugo de la monarquía dual, sino propósitos guerreros, conveniencias partidistas disfrazadas con ese mismo propósito de que se valió Alemania para concertar su paz con Rusia.

Las conclusiones a que se arribó en la tal conferencia, ponen de manifiesto los fines políticos que se persiguen y la grosera mentira lanzada por boca de esos representantes, que no pueden representar a los verdaderos revolucionarios de los pueblos irredentados... Hé aquí en síntesis lo acordado: «Cada raza mantiene su derecho a constituir su propia nacionalidad y a realizar su completa independencia».

«Cada raza mantiene su derecho a constituir su propia nacionalidad y a realizar su completa independencia».

## Pro nuestros presos

Lo que se impone.—Contra la infamia hecha ley.—Los derechos del paria.—Hay que agitar, agitar siempre.—Más adhesiones y más entusiasmo.

Estamos un escalón más arriba de donde estábamos ayer. Ya nos levantan varios palmas de la tierra, y se nos estaca clavadas de firme, con resistencia capaz de soportar los embates del vendaval reaccionario que sopla furioso en nuestras Pampas. Hemos definido nuestra situación frente al engendrador gobierno radical, y deslindado responsabilidades. Los revolucionarios de ayer están contra los revolucionarios de hoy. No caben los términos medios. Se impone encarar la lucha con decisión y energía imponiendo a los mantenedores la justicia de nuestras razones.

Esta campaña, que tratamos de vigorizar desde estas columnas, debe ser de luchas. Las palabras, nada resuelven. Citando a la fuerza la ley ejerce funciones de orden, solo con la fuerza se podrá poner una valla a los crímenes que hanse erigido en directores del pueblo y administradores de justicia. Las infamias que sanciona la ley, son infamias que merecen castigo y tienen sus lógicos y naturales responsables. El gobierno radical, no solo impone con unas bárbaras a los propagadores del anarquismo, sino que quiere evitar, por todos los medios, la difusión entre el pueblo, prohibiendo las conferencias públicas que organizan los centros culturales y las agrupaciones anarquistas. Y estos abusos si cometen al amparo de una ley que sirvió de plataforma electoraria al radicalismo, y en razón a sus disposiciones arbitrarias — que niegan todas las libertades estampadas en la Constitución Nacional — se prohíbe todo acto exterior al descontento de los que sufrimos las consecuencias de ese aborto legislativo que dió plenos poderes a la policía para proceder contra los hombres que luchan por su emancipación económica y social.

Es hora que el pueblo salga a la calle a defender sus derechos hollados, su dignidad pisoteada, su libertad encadenada a los convencionalismos de esta sociedad infame. No es posible que soportemos por más tiempo la infamia hecha ley, la tiranía constituida en función esencial de los gobiernos llamados democráticos. Y esta agitación no debe, pues, circunscribirse a las columnas del diario, a la conferencia en un local cerrado, a la simple protesta, que no conviene porque nada impone. La policía prohíbe toda conferencia en calles y plazas. Dice la ley Social prohíbe la propaganda del anarquismo. Sin embargo, en las esquinas oligárquicas, los anarquistas hacemos propaganda pública de nuestras lizas y públicamente protestamos contra los abusos de los magistrados de Themis y contra las arbitrariedades de los brutos policiales. Hemos progresado, como se ve. Los revolucionarios del Parque son más inflexibles que los oligarcas que combatirán en sus asonadas, y menos respetuosos también de las ideas ajenas, convirtiendo a una ley infame en grille de las ideas de emancipación.

Los elementos libertarios se preparan a la pelea. En las sociedades gremiales, en los centros culturales, en las agrupaciones anarquistas, en donde quiera que late un corazón generoso la agitación por nosotros emprendida ha ejercido sus saludables efectos. Ya no hay un solo hombre consciente que ignore el por qué de nuestro llamado. En las filas del ejército revolucionario se ha hecho fuerte la causa de los presos por cuestiones sociales y el anhelo de libertades se traduce, estamos seguros, en formidable protesta, en levantamiento unánime de los doloridos hijos del trabajo que clamarán iracundos justicia a los jueces ynales y vendidos que usan como instrumento de una ley abominable sancionada por un parlamento de cobardes inquisidores.

El Ateneo Racionalista de Coghlan, según nota que publicamos en otro lugar, se ha adherido a la campaña por presos por cuestiones sociales y contra las leyes baldón. No cabe hacer otra cosa en estos momentos. Los demás asuntos debemos dejarlos para los momentos de calma. Hoy son los presos que reclamamos nuestro apoyo y es por los presos que debemos trabajar, a fin de que todo el pueblo obrero se interese por esta campaña libertadora.

¡Qué cada cual ope su puesto! Qué los anarquistas de verdad se pongan frente a la reacción desafiando sus furiosos! Es lo urgente, lo necesario, lo imprescindible.

## Patadines del pudor

Hemos recibido una circular-programa de la Federación Abolicionista Internacional, que firman dos doctores y un doctor... en medicina y mangoueo, Ángel Giménez, que iba parece más que otra cosa un colmo de la ingenuidad.

Lo leímos hasta tres veces dicho programa, y, al menos que nosotros seamos, nuestra opinión sobre éste se mantiene uniforme, con la sola variante de que antañoses poco digerible la pilladora de que nada meyan que dos amélicas y un médico se hayan reunido solamente con el exclusivo fin de hacer, colmos y metátesis con ciertas palabras...

Vamos, una de las o son ingeniosos los tres bisturís firmantes del programa abolicionista, o lo somos nosotros, si bien dificultades, pues no nos meten mucho trabajo ni el propio Aretino en los métodos burocráticos; conque...

Pero hablenlos del programa que presentan, seguir las doctoras Paulina Luis, Petrona Eyle y el ventripotente veterinario Giménez, trágico del sustento plático que el pueblo sirve mensualmente al socialismo criollo, cuyos bases del programa las sintetiza la circular que recibimos, en la forma siguiente:

«La Federación declara que la intervención del Estado en materia de costumbres, debe limitarse a los puntos siguientes: «Castigo de todo atentado al pudor, cometido o intentado contra menores de personas de uno u otro sexo asimiladas a los menores. Cada legislación particular debe determinar exactamente el

límite y las condiciones de esta minoría especial; Castigo de todo atentado al pudor realizado o intentado por medios violentos o fraudulentos contra personas de toda edad y sexo; Castigo del ultraje público al pudor; Castigo de la provocación pública al libertinaje y proxenetismo en cualquier de sus manifestaciones delictivas que pueden ser comprobadas sin recurrir a la arbitrariedad y sin caer, bajo una u otra forma, en el régimen especial de la policía de costumbres. Las medidas tomadas al respecto deben aplicarse a los hombres como a las mujeres. Ya nos parecía que tratábamos de cosas justas, justo es que pidamos el castigo de un delito cualquiera con leyes, como si los delitos de toda clase no se produjeran precisamente porque existen los códigos y los jueces. ¿Dónde empieza y dónde termina el sentimiento del pudor? ¿Lo saben acaso los doctores y el doctor que piden penas para los implicados, estudiantes, etc? Creemos que no lo saben. El espíritu asume el desahogado ejemplo y para que prevalezca el deber se esfuerza con interés. El pudor es la vergüenza que los

“LA PROTESTA” EN ESPAÑA (DE NUESTRO CORRESPONSAL)

OBREROS MALTRATADOS POR LA POLICIA.—LOS VERDUGOS BUSCAN LOS AUTORES DE BURGUESES ASESINADOS.

Toda España es Alcalá del Valle y Montjuich; este calificativo se ha repetido muchas veces en la tribuna y en la prensa siempre que se ha tratado de la cuenta de los toreros y maritillos de la policía y la guardia civil ha comulgado en las personas inocentes, que a toda fuerza quieren que se declaren autores de hechos que no han cometido. Aquí la libertad no es apreciada por el pueblo aburguesado; solo el trabajador aborrece la tiranía estatal en el más alto grado individual y colectivo.

Aquella era funesta y trágica en que fué envuelta España por frailes y curas fanáticos de su religión, amalgamada con la Santa Inquisición, a través de la cual se perseguían a las libertades públicas, libertades y escarmentadas en todos los tiempos y edades. El Santo Oficio inquisitorial funcionó siempre en este país, hasta en la actualidad, solamente hay la diferencia, en que hoy es otra institución tan abominable como los inquisidores religiosos; la policía, ese cuerpo sin alma, ha heredado todas las perversidades de aquellos frailes; estos sayones consisten de fiera de que eran poseedores los representantes de Cristo en la tierra.

Los humanos podido dejar en olvido, no lo habrán olvidado tampoco el lector, los monstruosos procesos que en diferentes épocas se han instruido precisamente contra obreros, contra trabajadores honrados, que desde pequeños son explotados brutalmente. De aquella banda que nos descubrieron las policías y periodistas, no quedan sino unos hombres que han sufrido mucho y sufren mucho.

No se pueden borrar de la memoria aquellos atropellos y crímenes que es difícil olvidar al elemento liberal. La Man Negra que castigaba a los vecinos de Jerez de la frontera, no fue sino una invención burguesa, bernalva, para justificar los colarados asesinatos de que fueron víctimas dignísimos hombres de ideales. La instrucción de los procesos contra los trabajadores de Alcalá del Valle; los maritillos que se aplicaron a los de Jumilla e Infesto; la persecución sin freno que asoló los campos de Andalucía y alteró las comarcas castellanas.

La policía, compuesta de gente holgazana, de individuos corrompidos en todo orden social, y de individuos que las posiciones les hacen sin amor y se cometen en miembros sanos de la sociedad. Apeales y martirios Eduardo Lara, Agustín Via, Melán Martín, Pablo Sabatá, Francisco Font, José Dauder, Carlos Angles, Pedro Van Villeda, Salvador Espina, Joaquín Yañez, Pedro Izarra, Juan Esteban, José Ballester, José Maciá, Agustín Ballester, Juan García, Juan Sábina, Juan Soler y Serra, son acusados de ser los autores de los atentados contra las personas de Barral, Trinxes, Figueras, Casadeval y José Ollé; al primero y al último les otorgó la vida y los restantes fueron ahorcados.

Al pesar de haberse desmoronado, de una manera que no deja lugar a dudas, la inocencia de los encaregelados y sin que sobre ellos pese acusación ninguna los rellenos en la cárcel in-

muñados, como si fueran los verdaderos autores de los hechos, aún habiéndose comprobado la inocencia de los hechos ejercida por la policía, para que Vandellos y Lara hicieran acusaciones contra ellos mismos como autores y cómplices los restantes. La declaración de Vandellos, no tiene valor alguno, puesto que fué maltratado, apaleado brutalmente; y a esto responde que haya acusado a su propio hermano, lo que no es tolerable aunque evidentemente fuesen los autores de estos hechos. Lara tuvo que ingresar en la enfermería en la que ha estado muchos días muy enfermo a consecuencia de la paliza que recibió. A este compañero se le trasladó a San Felú, y se le condujo al cementerio y allí ocurrió la escena más criminal y vergonzosa que el lector podrá suponer. ¿Qué crímenes, qué solvencia puede darse a las declaraciones de un individuo maltratado y de un enfermo? Pero la policía, como instrumento burgués, y los jueces dispuestos a aceptar por bien hecho lo que hacen estos individuos no encuentran lo absurdo o lo arbitrario; lo que hacen y a toda fuerza quieren hallarlo, son obreros con que castigar su ira de venganza y almorzar a los débiles para apartarlos de la organización obrera.

Los hechos han venido a dar por tierra con el complot fraguado para perjudicar a unos cuantos obreros inocentes que la organización proletaria hará que sean libertados. A objeto de que los lectores de LA PROTESTA puedan formarse exacto juicio de este proceso, reproducimos las cartas que varios de los encarcelados han dado a conocer al público, a fin de formar opinión y dejar bien sentada la verdad. (Continuará) Mario POMEROY

DEL AMBIENTE CARCELARIO

Todo lo que aquí nos rodea es monotonía, letargia, frío, monotonamente frío. Pero lo más frío, lo más triste, lo más no son las rejas ni las sombras, sino los hombres, ¿hombres? los presos. ¿Estos son los que más nos torturan el alma. ¡Oh, quinta inmundicia, quinta especie humana! ¿Qué son no producen amigos? Son muchos los que quieren que se colaboren y son muchos los que quieren que los circundan, que los ayuden. Pero ni una sola palabra de protesta se siente. Parece que todas fueran felices. Aquí solo se puede hablar de prosa, de ideas, de mujeres, de callos, de ganados, de piezas de preta, etc. Y con un calor y entusiasmo que espanta. ¿La Libertad? Bah!, para qué acordarse de ella, ¿las iniquidades sociales? ¿Para qué pensar en locuras? En tanta la inmundicia que aquí reina, que el 25 de mayo se escuchó con un silencio sepulcral y se le despidió con una salva de aplausos a un pútero corado, que vino a cantar los a la bandera y la patria. Y hasta hubo quien inventó designar a cantando el himno nacional, Libertad, Libertad. ¿Qué escarmento, que insulto contra la libertad en una cárcel? —Ah, si los gauchos que viven felices en la selva, despertaran de sus tumbas... —¡Está dicho eso, porque es Val extranjero. —Yo digo esto, porque los indios eran felices en la selva, y la patria que Vds. le cantan, los quitó esa felicidad. Y además, porque no puedo permitir que aquí se canjeé eso de rotas cañenas... ¿Libertad? ¿Libertad? ¿Igualdad existe entre nosotros, aquí, muertos de hambre y lleno de piojos, y los señores que se rodean de oro y de cantar libertad a la patria que nos metió entre estas rejas y nos puso en la puerta, un fuerte candado y un pozo que no puede salir hasta que nos pudramos aquí? ¡No, no puedo tolerar insulto tan grande! ¡Con libertad, estando preso! —¿Estos presos, es porque hemos cometido delito; sino no estaríamos. —Yo no cometi ningún delito, y Vds. tampoco. Desde aquí día todos los que aquí se embargan, a excepción de dos o tres, más miran con desconfianza; sin duda, porque los ahórca sin amor paterno.

Ayer un diario, decía que en Resistencia la policía había encontrado en una celda 150 bombas de dinamita y detenido a 21 anarquistas, los que según el mismo diario, todos declararon

que ellos se ocupaban en hacer bombas con objeto de hacer volar a la policía y la estación del P. C. S. E. de aquel lugar. Todos, al ser cuestionados, negaron asertadamente a traerme el diario, diciéndome: ¡Mira, mira los anarquistas que hacen! —¿Qué hacen? — El copista, sermoneamente. —¿Lees lo que dice «La Capital»? — ¡Quieren hacer volar la cárcel! — ¿Por eso se asustan tanto? — No, no nos asustamos. ¡Nos indignamos, nos indignamos! — ¿Y como no se indignan por los crímenes que hacen los burgueses, que son más terribles, más destructivos y perjudican mucho más a toda la humanidad? — ¡Miren con que sale! Los cañones son para defender la patria, y las bombas que hacen los anarquistas... — ¿Que hace la necesidad y la justicia, y otras veces las conveniencias políticas. — ¿Como decía, los cañones, son para defender la patria...? — ¿Y las bombas también. — ¿Cómo? — Claro; ¿o es que no leen las noticias de la guerra? — ¡Ah, pero nosotros hablamos de las bombas de los anarquistas y de los huelguistas. — ¿Eso también defienden la patria, la única patria. Sépalo. — ¿Cómo, cómo? No comprendemos. Explíquese, explíquese. — Bueno, a ver si me comprenden. Las bombas que los patriotas tiran en la guerra, defienden la patria de los burgueses, y los que tiran los anarquistas en las huelgas, defienden la patria de los obreros. Entre unos y otros no hay más diferencia que que unos defienden la esclavitud y los otros la libertad, unos defienden la tiranía y la explotación y los otros una reivindicación completa: una el privilegio de los parásitos y las otras el derecho de los productores. ¿Me comprendieron ahora? — Bah, bah... — No se vayan, escuchan. — No quisieron escuchar, y allí se fueron otra vez a hablar de lo de siempre: De mujeres, prostitutas, polias y juegos... — ¿También, no hablan de alcohol...? — En verdad o digo, compañeros, que cuando la tima, asco y repugnancia, es los presos. Lirio del CAMPO. Cárcel de Santa Fe, junio 4 de 1918.

Moral anarquista

No es nuevo el asunto, pues allá por el 1896 hubo una aclarada efervescencia sobre este tema. Los moralistas eran muchos, los antimoralistas eran pocos. «La Protesta Humana» se fundó con el elemento moralista y el rebelde por los antimoralistas, y con la desaparición de «El Rebelde», la cosa se apagó. Pero, como ahora en LA PROTESTA se viene insistiendo de nuevo sobre la moral anarquista, con el propósito de corregir inadecuadas conductas de ciertos anarquistas, llegando a decirse: «muestra responsabilidad moral debe estar por encima de todo tratado de psicología», que no es poco decir para quien conozca el importantísimo significado de la palabra psicología, y como estamos tan ligados de la moral o morales existentes, a la verdad, uno tiene miedo que esta nuestra moral resulte algo incómoda y poco llevadera.

Recomendamos al combatir la moral burguesa, la moral religiosa, etc. etc, por insalubres, hemos de presentar la moral anarquista como la única saludable. Por más que lo pienso, no alcanzo a comprender, ¿qué papel necesario tiene que desempeñar la moral que se recomienda en la propaganda, como no sea para abullar y complicar la más, con la inmisericordia de un agente imaginario, cuando lo que conviene es hacer comprender a la propaganda la más posible para que sea más fácil de comprender por los que ignoran el fundamento de nuestras tendencias.

Para aclarar del régimen imperante las injusticias, para demostrar, de la religión la falsedad, para evidenciar de todo prejuicio el error, para esclarecer de todo concepto equivocado que consiste el equivoco, y para aclarar a quienes se declarasen anarquistas incurrieren en contradicciones con el ideal que dicen profesar, no hay que acudir a vueltas con una moral que

para toda fuerza positiva. Cauce de hacer comprender el régimen social, sus defectos, para que la bondad de nuestras teorías puedan ser mejor comprendidas; y para demostrar las incoherencias que se lamentan en individuos intervenidos en la propaganda, son necesarios datos históricos, datos basar nuestras acusaciones, y datos estadística que caiga en nuestras manos anticomunistas y concienzudas, en una o en otra cantidad, hay insubstancia favorable a nuestra posición. En todo suceso es anticomunista, sensacional, dejemos a la vulgaridad que se escandalice, y sobresalida como y sencillez a sus anchas con su criterio rutinario y superficial. A nosotros nada debe sobresaltar, nos preocupados como estamos de todo lo que puede ocasionar el desequilibrado régimen en que vivimos.

Con seriedad desempeñemos nuestro papel de observadores, de analistas, de escrutadores, señalando el origen y los efectos de cada fenómeno, para no merar a nuestros compañeros, lo que se refiere, que a lo que no se logra convencer, no lo que no se logra convencer, es porque carecen de la capacidad natural y necesaria para comprender la posibilidad de la vida anárquica.

Un cuanto a los anarquistas que se portan como si no lo fueran, es porque en realidad no lo son. Se titulan tales porque sí. Son individuos un tanto desequilibrados, que se acoplan a la idea que les cae en gracia, y como son de imaginación deficiente, por fuerza han de disparar, y es inútil toda medida, como correctivo, por lo que conviene no darles mayor importancia y esquivar su actuación cuanto sea posible.

El individuo equilibrado, el normal, sin forzosa y sin forzarse, habla y obra en concordancia con la idea que profesa siempre que una fuerza mayor no lo obligue a lo contrario. En todo individuo, cuando más equilibrado sea mentalmente, más concordancia resultará entre su conducta y su idea, porque es la inteligencia la que determina las palabras y las acciones.

El individuo equilibrado, el normal, sin forzosa y sin forzarse, habla y obra en concordancia con la idea que profesa siempre que una fuerza mayor no lo obligue a lo contrario. En todo individuo, cuando más equilibrado sea mentalmente, más concordancia resultará entre su conducta y su idea, porque es la inteligencia la que determina las palabras y las acciones.

El individuo equilibrado, el normal, sin forzosa y sin forzarse, habla y obra en concordancia con la idea que profesa siempre que una fuerza mayor no lo obligue a lo contrario. En todo individuo, cuando más equilibrado sea mentalmente, más concordancia resultará entre su conducta y su idea, porque es la inteligencia la que determina las palabras y las acciones.

PRO DOMINGUEZ Velada literaria, a realizarse el sábado 15, a las 8.30 p. m. en el Bimé Mire 3174, organizada por un grupo de pintores a beneficio, por partes iguales del camarada Siberiano Domínguez, preso en la cárcel de Bahía Blanca, y del folleto «A mi hermano el Campesino», que editará el Algeño Libertario de Junín.

PROGRAMA Palabras de apertura.—Conferencia enviada desde la cárcel, por el camarada J. Deilla, leída por L. Schenini.—Recitación de poesías por el compañero Sanguinetti.—Canciones revolucionarias por el camarada M. Castro.—El compañero Lugo, Azcona lea su interesante trabajo literario: «La Virgen Dama».—Discurso sobre el importante tema: «El dolor en el arte».—C. Morales (hijo).—Conferencia enviada desde la cárcel por el camarada Siberiano Domínguez, leída por L. Schenini.

El acto será amenizado por una orquesta compuesta por varios camaradas. Entrada 0.30 cts. Pueden solicitar entradas en Martín 1172, E. de las 10.30 a 12. Mire 3174, California 1034 y E. Unidos núm. 4100.

C. PRO-R. MAXIMALISTA El sábado 15, a las 8.30 p. m., celebrará la reunión de fiesta de este comité una velada y conferencia, en donde expondrá los trabajos que viene realizando en pro de la libertad de Simón Radowsky, en el local Pígarus núm. 1012, con el siguiente programa: «Apertura del acto por un compañero.—Recitación de poesías por Leonor Vettoli.—Conferencia por el compañero Grillo.—Violín por el compañero J. J. de Pérez.—Conferencia por un compañero.—Variado repertorio cómico por Ferruccio Tosoni.—Conferencia por el compañero González Lemos. Números de canto anárquico.»

PRO-R. EXTENSIONISTA El sábado 15, a las 8.30 p. m., celebrará la reunión de fiesta de este comité una velada y conferencia, en donde expondrá los trabajos que viene realizando en pro de la libertad de Simón Radowsky, en el local Pígarus núm. 1012, con el siguiente programa: «Apertura del acto por un compañero.—Recitación de poesías por Leonor Vettoli.—Conferencia por el compañero Grillo.—Violín por el compañero J. J. de Pérez.—Conferencia por un compañero.—Variado repertorio cómico por Ferruccio Tosoni.—Conferencia por el compañero González Lemos. Números de canto anárquico.»

CARPINTEROS DE RIBERA Esta sociedad elegirá una función y conferencia el 28 de Julio en la Casa Suiza, a beneficio de la biblioteca. Pronto irá programa.

A. LIBERTARIO DEL SUD Esta institución tiene organizados dos matines, para el 4 y 18 de agosto, respectivamente. Con este motivo, avisamos a las demás instituciones para que se abstengan de organizar actos análogos en esa fecha.—La Comisión. AGRUPACION A. FN MARICIA Para el sábado 28 del etc., a las 8 p. m., en el local Bimé Mire 3174, esta agrupación ha organizado una velada a total beneficio de la gira que va a llevar a cabo el Comité de Agitación y Maximalistas. En breve publicaremos programa.—El Secretario.

PINTORES UNIDOS El sábado 6 de julio, la Sociedad de Pintores Unidos realizará una velada a beneficio de los compañeros F. Farina, N. Trujillo y J. Saavedra, presos en la cárcel de Bahía Blanca. También se dará una velada para el sábado 13 de julio a beneficio del periódico «El Pintor».—Próximamente irán ambos programas.—La Comisión.

LA PLATA Esperábamos que algo ígna que suceder, dado los rumores que se corrieran y con la manera intranquila que miraban nuestro entusiasmo los elementos contrarios a nuestras ideas. Por mucho que se hacen delerancia de los hombres de amar una liberación social para el pueblo trabajador que sufre los azotes del capital y Estado, los vemos que, llegados ciertos momentos, no tienen nada en cuenta lo que dicen sentir y añhelar para salir triunfantes de tal o cual objetivo, obediendo en esos casos a un sentimiento puramente patriótico, poco escrupuloso para con el valor moral de un principio.

Así nos resultó en la conferencia que devíamos realizar y que tuvimos que suspender el 1.º del etc., en el local de la Federación de ésta, Todo estaba hecho, y dando el éxito que suponemos que esta día lo tendría mayor, debido a la actividad desempe-

ñada. Pero no resultó así, por la razón que el secretario de la Federación firmó una nota que publicó en los diarios de ésta, en la cual notificaba al público que la conferencia anunciada no se celebraría, debido a que ese consejo no había cedido el local al momento. Sembrante actitud no nos causó más que merce, que es, el de un señalandito seclario, hijo también del estro que nos tienen los socialistas de ésta, cuando ven que nuestros actos tienen más simpatía entre el público que los que realizan ellos. Eso nada debería extrañarlos, y sobre todo a ellos, que son los que más cerca han estado de nosotros. Y no nos han dado ni un gesto que hemos sido los más sostenidos de la misga Federación, cuando pasó por períodos críticos, dándole a ésta un carácter amplio y abierto a todas las ideas que tuvieron una orientación sana para el oprimido asalariado.

Ahora bien: los socialistas, empujados por ese sentimiento patriótico, de acuerdo con delegados del consejo, que son socialistas, nos niegan todo derecho a lo que ha sido el costo de muchos años de sacrificio, y a lo que está hecho en lo que hay en la Federación y hasta en fuerza moral y buena voluntad. Hemos sido quienes la hemos sostenido y como digo, más arriba, los que le hemos dado vida en sus momentos difíciles. Pero pensamos y estamos por afirmar, que todo lo que pretenden hacer en contra nuestra no se servirán más que para su gloria, porque los premios ven en nosotros inconstantes y principios son los constantes voladores por el granísimo convencimiento.

Y diremos para concluir esta conferencia, que nos permitamos no dar las conferencias en el local de la Federación, que nos fallaron nosotros para dar un acto local, como se nos demostró a las comisiones de la unión en cuestión, puesto que más arriba, ya se supusieron, en la conferencia, recordamos poco dar en un lugar ingratamente. Así que ya van a ir a sus respectivos locales.

Corre-positivo.

Miranda, en vez de culmianar, debe continuar en donde se encuentra, en los círculos políticos, y los cuales pueden nuevamente otorgarle el emblema de su signo, como en el año 1916. En cuanto a mi actuación de sublefe, es público y notorio, que la he deseado siempre, abandonando el deseo de Anáhuva para reincorporarme al seno de mi clase, trabajando como maquinista inferior en la sección San Cristóbal.

En cuanto a mi competencia profesional ahí están los compañeros del gremio, que pueden decir si soy buen o mal oficial; y a mi lealtad de trabajador explotado, pueden decir mis actos.

Carlos Salomoni San Cristóbal, junio 5, 1918.

BIBLIOGRAFIA «LA FISIOTERAPIA». Así se titula un folleto uno autor es el doctor César Sánchez Aizcorbe, en el cual están tratados con muchísimo acierto diversos problemas de las ciencias curativas, todos ellos tenidos como base especial la fisioterapia, que el doctor Aizcorbe demuestra con un fondo.

LA PLATA. Controversia pública Auspicada por el Centro de E. S. y la Biblioteca Henry George de esta ciudad, se llevará a cabo una controversia pública el sábado 15, a las 8.30 p. m., en el Círculo Neapolitano (calle 49, entre 11 y 12). El primero de los centros nombrados invita al señor Antonio Herroero a sostener el socialismo, y al doctor Víctor M. Delfino a sostener la doctrina anarquista, y éste aceptó la y llanamente. Se designaron entonces a Gabriel Biagiotti para la réplica, patrocinado por el expresado Centro de E. Sociales. El señor Herroero, patrocinado por la Biblioteca Henry George, sostendrá que el comunismo anárquico ha sido superado como doctrina filosófica y moral, siendo impracticable y absurdo como sistema de organización social. Biagiotti replicará afirmando que no ha sido superado y es un sistema hacia el cual marcha la humanidad.

FERROVIARIAS Contestado una publicación in-sidiosa. Habiendo por casualidad llegado a mi poder el periódico burocrático de Tucumán, «El Ferrovionario del Norte», veo con extrañeza un artículo firmado por el maquinista Julio Miranda, delegado de «La Fraternidad» en ese punto, y en el cual hace infames como calumniosas afirmaciones contra los delegados de esta sección que fueron a Buenos Aires a raíz del último movimiento, y siendo yo uno de esos delegados me veo en la necesidad, por primera y última vez, a levantar esos cargos calumniosos.

Lo que consta en el acta a que se refiere en su artículo, son palabras hechas al administrador de los FF. CC. del Estado, y recordando aquí al interés del compañero de delegación de Miranda, maquinista VI, llagra a ello manifestar que éstos fogaron a Buenos Aires para hacer aborrecer el movimiento de las secciones San Cristóbal, Anáhuva, Laguna Paiva y Cruz del Eje—me contestó que ellos habían acabado de enviar un telegrama a Tucumán donde pedían a la sección no tomara parte en el conflicto dado a que sus trabajos quedarían sin efecto, lo que confirmaba plenamente la manifestación que nos hiciera el subdelegado administrador y que consta en acta.

El orgullo de esos delegados se limitaba a una baja humillación, puesto que cuando se les pedían los datos para que nuestro movimiento se fortaleciera y ganaran «ellos sus propios beneficios». La misión nuestra era hacer respetar los derechos de nuestros compañeros de trabajo, pero la de ellos—Miranda y Villagra—se concretaba única y exclusivamente a pedir que los inspectores, jefes y encargados de los depósitos, no fueran dados a extrajeros sino a pájaros como ellos, para su legro se comprometieron hacer fracasar la huelga en Bahía Blanca, permaneciendo 18 días en Bahía Blanca, como la vez aquella—huelga general ferroviaria—en que con telegramas falsos pretendía Miranda hacer volver al trabajo a las secciones de los FF. CC. del Estado y especialmente la de Tall Viejo.

No puede entender a nadie la obra de Miranda, pues según avarajado discípulo de San Sebastián.

Se puede entender que los poderes constituidos, abusándose de nuestra poca actividad, hacen caso omiso de nuestras amenazas, y como prueba de esta afirmación, ya tenemos la prohibición de las conferencias que había preparado la Federación Local en la capital. Ante estos hechos, no es posible que continúemos en silencio, pues si en los tiempos en que la represión se marcaba con más fuerza en este país, se llegó a no dejarnos exponer nuestros pensamientos nobles y elevados, en la calle. Es por esto que recomendamos a todos los organizados obreros del país seguir la propaganda del mitin y llamen a sus respectivos gremios a asamblea para tener las constataciones antes del 25 del etc.—Los dos Consejos.

Mi opinión Ya que la policía se niega en absoluto a concedernos el permiso de expresar libremente nuestras opiniones en las plazas públicas y de que creamos el mitin, el día 30, en el que optamos por ir hasta al día fijado para una cantidad de dinero para la prosecución del movimiento.—El Comité de Huelgas.

En la conferencia que con los señores de la sección de los Molinos, se celebró el día 25 del etc., se acordó que el día 30, en el que optamos por ir hasta al día fijado para una cantidad de dinero para la prosecución del movimiento.—El Comité de Huelgas.

En la conferencia que con los señores de la sección de los Molinos, se celebró el día 25 del etc., se acordó que el día 30, en el que optamos por ir hasta al día fijado para una cantidad de dinero para la prosecución del movimiento.—El Comité de Huelgas.

En la conferencia que con los señores de la sección de los Molinos, se celebró el día 25 del etc., se acordó que el día 30, en el que optamos por ir hasta al día fijado para una cantidad de dinero para la prosecución del movimiento.—El Comité de Huelgas.

por fuerza. Los anarquistas, por el solo hecho de llamarnos así, estamos al margen de las leyes codificadas, y por lo tanto al atacarnos no debemos nunca someternos a sus mandatos, máxime cuando se nos prohibe expresar nuestros pensamientos. Así que invito a la F. O. R. A. a la L. E. a que designe sitio y hora de concentración, o mejor dicho, el especifico en la solididad permitida, y que los animosos no demos una cita de honor en dicho sitio.

La policía tendrá la culpa de los acontecimientos, ya que procede tan arbitrariamente. Hora es ya de que los anarquistas procedamos de acuerdo con nuestras convicciones y con las circunstancias del medio que nos rodea.

A la representación policíaca, respondámosle con la acción anarquista. Por nuestros presos, pasé. S. BRUNO.

«LA VANGUARDIA» del 28 pto., publica un artículo, a propósito del desalojo o cese de la secretaría de la Federación Ferroviaria, de los obreros que se habían introducido en ella, destituyendo al Consejo Federal, con fines que será necesario aclarar para bien del gremio en general.

Dice en el susodicho artículo que, al posicionarse los secretarios seccionales de la secretaría, no había entrado ninguno de los anarquistas, suponiéndose, según el artículo, que habían escapado por el túnel. Ignoramos con qué fin se tergiversan las cosas, porque en esto no hay un ápice de verdad, y como no estamos dispuestos a permitir que se explote este asunto en beneficio de ninguno, dejamos constancia de que, los abajo firmados, testigos presenciales del hecho, los hemos visto salir a todos por la puerta de entrada del local, después de haber entregado en debida forma, de la secretaría.

A raíz de estos hechos, el C. Federal pide a las secciones, espulsen de la federación a los compañeros que se han introducido en ella, para que se abstengan de hacerle tanto mal a los huelguistas que han sido cientos suyos hasta ayer.

Tratemos de averiguar lo cierto, para ponerlo de manifiesto y hacerle una merecida guerra al fondero traidor.

«LA COMERCIAL».—En esta Compañía no han ocurrido novedades dignas de mención. La huelga continúa como el primer día y los huelguistas continúan haciendo caso omiso del escarmento de los coches.

Su argumento no cuela, señor de «La Comercial», vaya aazar incursos a otra parte, ya sabe.—La Comisión.

«EL VULCANO» La comisión comunica que continúa firme como el primer día la huelga, en su fundación, y los obreros, pese a algunos carneros a quien debe procurarse eliminar, están seguros de obtener un próximo triunfo.

Los huelguistas se reúnen diariamente. Los obreros del Carbón y Leña de la casa, Roma y Cia., han presentado ayer un pliego de condiciones a los burgueses de la misma, con un plazo que vence hoy martes, a las 5 p. m. Al no obtener favorable respuesta a dicho pliego, se declararán en huelga.

CARTONEROS.—Signe en el mismo estado la huelga de obreros cartoneros. Después de varios días de lucha, están más animados que nunca, a pesar de las tretas que tiran los burgueses con el fin de hacer fracasar el movimiento.

«CASA DAVILA HNOS.»—Se ha declarado en huelga los obreros conductores de calzado de la fábrica propiedad de los burgueses Dávila, Hnos.; Cartoneros, al iniciar el movimiento, el 10 por ciento de aumento, siendo por día y la abolición del trabajo a destajo.

«CASA FOJIANI.»—Los obreros de esta casa se han declarado en huelga, por la intranquilidad que les ocasiona la aceptación del pliego de condiciones,

S. de C. de Carros

La sociedad de resistencia Conductores de Carros, en su asamblea general realizada el día 9 del corriente, ha aprobado la siguiente orden del día:

1.º Sostener en todas sus partes las resoluciones de sus asambleas anteriores que son: 1.º Volver al trabajo los que aún están paralizados, siempre que el trabajo se encuentre en el pliego de condiciones estipuladas con ellos en el mes de Enero y que han aceptado ya en el presente conflicto, la mayoría de los trabajadores.

2.º Hacer efectivo el pago de los jornales a los conductores que están en conflicto.

3.º No realizar operaciones en el Once, Caballito, Lacroze, Casa Amarilla, Sola, Molinos y demás establecimientos que han sustituido al personal en la presente emergencia.

4.º Dur 24 horas de plazo a las casas comerciales afectadas, para que contesten a nuestra secretaría y tomen las medidas pertinentes, a fin de que dicho personal sea restituido en esos días hábiles.

5.º A fin de desmentar a la Asociación Propietarios de Carros, que dice tener sustituido al personal de la sociedad de resistencia por personal de la patronal, ha acordado que todos los conductores que trabajan por haber transgredido la sociedad de Resistencia, visible, demostrando que no es personal de la patronal.—La Comisión.

Unión chauffeurs En «LA COMPAÑIA GENERAL» En pie continúa la huelga de esta compañía, sino que se haya demostrado de continuo ninguno de los obreros. En la asamblea celebrada por los huelguistas anteayer, en el día 20, se acordó entre otras cosas, borrar de la lista «El Hortelano» de la calle Cangulpi 2998, cuyo dueño hace propaganda en contra de la huelga.

Al efecto, se les pedirá solidaridad a los mecánicos de la Compañía y a los clientes de tal fondo, sin perjuicio que el pedido se haga extensivo a los demás gremios.

«LA COMERCIAL».—En esta Compañía no han ocurrido novedades dignas de mención.

La huelga continúa como el primer día y los huelguistas continúan haciendo caso omiso del escarmento de los coches.

Su argumento no cuela, señor de «La Comercial», vaya aazar incursos a otra parte, ya sabe.—La Comisión.

«EL VULCANO» La comisión comunica que continúa firme como el primer día la huelga, en su fundación, y los obreros, pese a algunos carneros a quien debe procurarse eliminar, están seguros de obtener un próximo triunfo.

Los huelguistas se reúnen diariamente. Los obreros del Carbón y Leña de la casa, Roma y Cia., han presentado ayer un pliego de condiciones a los burgueses de la misma, con un plazo que vence hoy martes, a las 5 p. m. Al no obtener favorable respuesta a dicho pliego, se declararán en huelga.

También acordaron los mismos obreros, no hacer operaciones de ninguna clase en la casa que sostenga conflicto con la sociedad Conducidores de Carros, resolución que fue votada por unanimidad.

CONFERENCIAS

C. DE E. S. «INSPIRACION A REALIZAR» Adhiriéndose a la campaña pro-presos, este centro realizará las siguientes conferencias en Boca y Barracas: Sábado 15, a las 8 p. m., en Montevideo y California.

ATENEOS P. «VIA LIBRE» Con motivo de la apertura de esta institución, se llevará a cabo una conferencia pública en el teatro «La Perla», Domingos 912, Pinedero, mañana miércoles, a las 8.30 p. m., en la cual hablarán los compañeros Armando Larrosa y Samuel Guerrero, sobre pedagogía actual y educación Nacionalista, respectivamente.

—Esta institución solicita a todas las sociedades, centros, etc., que editan periódicos o folletos, que envíen un ejemplar para su mesa de lectura, a la dirección arriba indicada.

Instrucción Popular

A. R. DE COGHLAN Mañana miércoles, en el local Trovador 2528, el camarada C. Carlucci dará una clase de taquigrafía. El jueves 13, a las 8.30 p. m., el mismo camarada continuará su curso de historia antigua. Tratará sobre el pueblo indio. Entrada libre.

C. DE S. S. «EL DESPERTAR»

Habiendo ya inaugurado este Centro los cursos gratis de instrucción popular, quedan señalados los días que son los siguientes: Los martes, de 8 a 8.45 p. m., Esperanto, por el compañero Severo; de 8.50 a 9.40 p. m., Taquigrafía, por el compañero Raíces. Los viernes, de 8 a 8.45 p. m., Taquigrafía, por el compañero Raíces; de 8.50 a 9.40 p. m., Esperanto, por el compañero Severo. Todos los compañeros que tuvieren interés por estos cursos, pueden anotarse de 7.30 a 10.30 p. m., en nuestro local Catamarca 1784. Asimismo participamos a los compañeros y al público que, nuestra biblioteca está abierta de 7.30 a 10.30 p. m.—El Secretario.

MOVIMIENTO OBRERO

Contestando

A la Asociación de Proprietarios de Carros, por un sueldo aparecido en «La Prensa».

Hace algunos días apareció en «La Prensa» y en otros diarios de la capital, un sueldo de la Asociación Proprietarios de Carros, en el que decía esta institución, que en una reunión habían acordado sus componentes romper las relaciones con la Sociedad de Resistencia, porque esta organización impone la readmisión de los conductores despedidos por robar mercaderías que se le confían para transportar. Ahora, bien; ante semejante falsedad, no podemos callar, es una mentira, una calumnia vil, con la que pretenden echar sombra sobre nuestro floreciente organismo, porque ven que la más estrecha unión nos liga a todos los conductores en un solo haz, porque ven nuestro buen sentido en re-

solver los conflictos que a diario nos plantea su avaricia y la de otros burgueses. Más no conseguirán nada, no lograrán hacer la menor huella en nuestras filas, bien lo hemos demostrado en un manifiesto, en el que hemos expuesto nuestras razones. Nos damos exacta cuenta de que el encono que existe en los componentes de la tal Asociación, para con nuestro organismo, no es lo que dicen en la declaración hecha en los diarios, es otra que todos ellos conocen, y como no tienen la valentía de afrontar la lucha frente a frente buscan un pretexto, y éste fue el de que nuestra organización proteja a los ladrones; ¡habrá sido por eso tal vez por lo que se negaron a aclarar el asunto del tropero Blanco?

Decían ellos que Blanco le había sacado trabajo al tropero Fascio y pedían nuestra intervención en el asunto; nosotros hemos contestado que se realizara una reunión, a la que fueran invitados algunos delegados de nuestra organización, otros de los patronos, los troperos Blanco y Fascio, y, si era posible, el gerente de la Braza Americana, que fue la que dio origen al conflicto patronal; los hacíamos esta invitación, para demostrarles que nosotros sabíamos hallar la solución de los conflictos aunque éstos parecieran imposibles de resolver, y también la hacíamos, porque de antemano sabíamos que ellos no habían de aceptar, puesto que el tal conflicto era un pretexto más para romper con nuestro organismo, que dicho sea de paso, jamás ha esperado sacar provecho de la relación entre troperos y conductores, puesto que nuestro pliego de condiciones fue discutido y aprobado sin tener en cuenta para nada a la tal asociación, más bien fue ésta la que espontáneamente vino a decirnos que los troperos asociados estaban de acuerdo con nuestras condiciones.

Además, ya bien especificado está, en nuestros pactos solidarios; que no puede haber armonía posible entre capital y trabajo, desde el momento en que éstos son antagónicos y enemigos irreconciliables, puesto que el progreso de uno estriba en el mayor zozocamiento del otro. Pero hoy más todavía; nosotros los conductores tenemos una prueba de la informalidad de los troperos; tenemos como prueba aquella huelga del año 1911, en que nos citaron ante el jefe de policía, y en presencia de dicho funcionario, ellos dieron palabra de cumplir algunas de las condiciones que nosotros exigíamos y después de habernos asegurado, no cumplieron ellos con ninguna de las condiciones que aceptaron ante el jefe de policía, y ahora pretenden hacer como en tal ocasión; pretenden bajo fútiles pretextos, dejar de cumplir las condiciones que aceptaron en la última huelga general. Lo harán tal vez, mas no les ha de salir tan bien como ellos piensan, pues para nosotros basta un botón, y nosotros no hemos de dejarnos embaucar tan fácilmente; están muy equivocados si tal se han creído los de la Asociación de Patronos; el desafío que ellos nos lanzan no ha de caer en el vacío, rechazemos el guante y areplamos la lucha, pero antes les prevenimos a los señores troperos, que para otra ocasión no gasten arimañas para con nosotros, pues ellas son todas inútiles, no tienen necesidad de mentir, ni de falsear los hechos, nosotros siempre estamos dispuestos a luchar, y a la menor señal salimos a la lid; con la razón y la justicia que nos asiste. Por lo demás, el tiempo se encargará de decirnos quién ha de salir más mal parado: vosotros con vuestra hipocresía o nosotros con nuestra verdad.

UN CONDUCTOR

Recibimos y publicamos

A la Sociedad Unión Cortadores de confecciones de ropeta, camisetería, lencería y ropa de señora. En contestación a vuestra nota en la que nos piden mandemos delegados con amplias facultades a objeto de estudiar la forma de gestionar la aprobación de los proyectos de la ley de jornada máxima de 8 horas y sábado inglés, la C. A. resuelve: 1.º Acordar a la vez que en el inciso B. del Art. 1.º de nuestros estatutos, dice: Preparar a estos obreros a asumir la dirección directa de las fábricas y talleres, de acuerdo con el principio de que los instrumentos del trabajo pertenecen al trabajador.

2.º Que de acuerdo con nuestros

medios de lucha, nos pronunciemos en contra de dicho comité, por entender que es la organización la única que debe imponer a la clase capitalista su voluntad y no esperar a las honrras de un congreso ni de ningún grupo político y hacer política, por medio de la prensa obrera, dicha resolución.—Por la C. A., José Cabrillo, secretario general.

Convocatorias gremiales

F. O. R. A. y L. B.

Los miembros de los dos consejos quedan citados, para hoy martes, a las 8.30 p. m., en Matheu 1172, para tratar asuntos de importancia.—El Secretario de la F. O. R. A.

CARPINTEROS A. Y ANEXOS

Esta sociedad realizará una gran asamblea extraordinaria para socios y no socios en el salón Bnó. Mitre 3174, a las 8.30 p. m., el jueves 13 para tratar una importante orden del día.

UNION O. PELUQUEROS DE SAN TELMO Y ALREDEDORES

Esta sociedad invita a todos los oficiales peluqueros del radio, a la asamblea que se efectuará hoy martes, a las 9.30 p. m., en Piedras 1012. Siendo la segunda convocatoria, se señalará con el número que concurre.—El Secretario.

A. DE O. PELUQUEROS

Se invita a adherentes y simpatizantes para el jueves a las 9.30 p. m., en nuestra secretaría. Por ser tercera convocatoria, se tratará sobre la disolución de la misma.—El Secretario.

Convocatorias varias

C. DE E. S. DE VILLA ORTEZAR

Para hoy, martes, a las 8 p. m., en el local Plaza 1283, quedan invitados los componentes del centro para tratar un asunto importante relacionado con la propaganda.—El Secretario.

C. DE E. S. «ANSELMO LORENZO»

El miércoles 12, a las 8.30 p. m., en Piedras 1012, se reunirá este centro para tratar sobre la campaña pro-presos por cuestiones sociales, por lo que pide a todos las instituciones revolucionarias envíen por escrito lo que opinen al respecto, o bien un delegado para tratar sobre el particular. También los compañeros oradores pueden mandar su adhesión por tenerlo en cuenta en el momento necesario.

GRUPO R. INTERNACIONALE

Para tratar varios asuntos importantes, se invita a los compañeros de la comisión a concurrir el jueves a las 8.30 p. m., en Matheu 1172.

Un llamado

Se pone en conocimiento de los compañeros que forman y que quieren formar parte en el centro comunista «León Trozky», que mañana miércoles, a las 8.30 p. m., en la calle Aguilar 2822 (Belgano), este centro efectuará una asamblea, en la que se tratarán asuntos de suma importancia; por lo tanto, se pide a los compañeros no faltar.—El Secretario.

A los compañeros de Caballito, Flores, Floresta, Mataderos y Liniers.

Se invita a los compañeros de las localidades citadas, a la reunión que se efectuará el jueves 13, a las 8 p. m., en la calle Bahía Blanca 1290, a fin de armonizar ideas para cooperar en la campaña iniciada en favor de nuestros presos.

Las agrupaciones organizadas en los radios comprendidos, podrán mandar delegados.—Martín Castro.

BALCARCE

A. «A. CULTURA Y TRABAJO»

El domingo 16, a las 2 p. m., en casa del compañero Nava, se efectuará una reunión para tratar asuntos importantes, entre ellos el que se refiere al millón pro-presos por cuestiones sociales. Los anarquistas de Balcarce y pueblos circunvecinos quedan invitados a esta reunión.

Notas varias

M. RACIONALISTA DE GOGHAN

En la última asamblea de este centro se acordó apoyar la campaña ini-

ciada por la F. O. R. A. y LA PROTESAT en pro de los presos por cuestiones sociales, al propio tiempo que deja constancia de su protesta contra los brutales procedimientos de la jefatura de policía al prohibir las conferencias públicas que organizan los señores anarquistas e instituciones culturales.—Por la C. A., José Cabrillo, secretario general.

C. DE AGITACION PRO-MAXIMALISTAN

GIRA DE PROPAGANDA POR EL INTERIOR

Los delegados de las agrupaciones anarquistas que componen este comité, han resuelto, en su última reunión, organizar una gira de propaganda anarquista por el interior de la República. A mediados del mes en curso saldrá un delegado por el Sur, y a los últimos días del mismo mes, saldrá otro compañero por el Norte. Los compañeros que quieran hacer circular listas de suscripción pro-ira, que hemos puesto en circulación, pueden solicitarlas por carta a nombre de Santiago Flores, Humberto L. 1175.—El Comité.

A UN SIMPATIZANTE

Este hombre no ha sido decretado por la F. O. R. A. auténtica y en consecuencia, siendo obra de elemento extraño, los anarquistas no podemos solidarizarnos con él. ¿Somos, ó no somos, compañeros?

DE MAR DEL PLATA

COMITE PRO PRESOS

Compuesto por representantes de todas las sociedades de resistencia de la localidad, ha quedado definitivamente constituido un Comité pro-presos por cuestiones sociales, entrando inmediatamente en funciones con respecto a la protección de los obreros de la localidad que se hallan en Bahía Blanca, bajo la jurisdicción del juez federal.

Las obligaciones que se allegará con las mismas de sus similares en esta región, es recibir, velar moral y pecuniariamente por todo obrero que caiga bajo proceso o sea condenado por cuestiones sociales, haciendo extensivo este socorro a las respectivas familias. Además y siempre que sus recursos se lo permitan, ayudará a compañeros o Comités similares de otra localidad.

Por lo que respecta a los obreros Rafael Trujillo, Farina y Sanabria, presos por motivos que ya conoce la colectividad, la F. O. Local los ha ayudado desde el comienzo del proceso y hoy hace entrega a este Comité de la prosecución de ese cometido.—El Secretario.

Nota.—Por error en «LA PROTESTA» del jueves pasado, esta nota apareció como de Bahía Blanca, siendo en vez de Mar del Plata.

MONTEVIDEO

AGRUPACION RUSIA LIBRE

La agrupación «Rusia Libre» conjuntamente con otras entidades de Montevideo, piensa hacer una gran edición del hermoso y convincente folleto «Entre Campesinos», del compañero Enrique Malatesta.

Al dirigirse a todas las agrupaciones existentes, es con el propósito de que cooperando el mayor número de entidades, la cantidad de ejemplares pueda ser mayor, siendo por esa razón, más barato el costo del folleto.

A más escasear, y sobre todo en estos momentos, la importancia que tendría la difusión en gran cantidad de «Entre Campesinos» en el interior de la república sobre todo.

El precio del folleto no lo conocemos aún — por cuanto dependará del pedido general para regularizar el costo — pero en breve lo haremos conocer por intermedio de nuestra prensa. Pero anticipamos, desde ya, que a cada agrupación se le cobrará exclusivamente el precio de costo a más del franco de transporte. Siempre que así se deace, podrá figurar el nombre de cada agrupación que haga pedido de algunos millares como editores del folleto.

Esperamos, entonces, que se conteste a la mayor brevedad posible nuestra circular, para regularizar el tiraje del folleto.—La Agrupación.

Nota.—No se remitirá ninguna cantidad de folletos sin el pago anticipado.

Salvando un error

En la nota en que se recomendaba al individuo Zamora, ex secretario del centro León Trozky, apareció como si lo fuera del centro León Tolstoi. Que salvado el error.

NOTA DE REDACCION

A la Comisión de Ferroviosarios de la sección Liniers.

Hemos resuelto no publicar vuestro artículo sobre el obrero Antonio Piangerelli, por entender que los asuntos que en él se tratan, deben arreglarse mejor en una asamblea que por medio del diario, para conveniencia de las partes en pugna y para todos.

Pro presos y deportados

Recolectado en la asamblea de los obreros zapateros de la casa Borla y Conde, pesos 17.25.

Recolectado por el compañero J. Giribaldi en la asamblea de los obreros de la casa Rossi, pesos 6.75.

Nota.—Los 6.75 están en poder de A. Deseta y los 17.25 en esta administración.

TRAPOS LIMPIOS

Se necesitan trapos limpios para limpiar las máquinas de «La Protesta». El compañero que tenga puede mandarlos a esta imprenta.

PINTORES UNIDOS

BALANCES

En asamblea del 2 de junio se acordó hacer publicar los balances desde el 4 de febrero al 2 de mayo, en vista de que hubo un error de parte del lesonero cuando se publicó en «El Pintor». Al revisar los movimientos los revisadores de cuentas y encontrando satisfactorio, acuerdan que se publique otra vez para que los compañeros se den cuenta del error habido anteriormente.—La Comisión.

FEBRERO 4 A MARZ 4

ENTRADAS

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes Saldo anterior, Recibos seg. salarios, Cartelitos, Lista pro-presos, Total de Entradas.

SALIDAS

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes Pro-presos y gastos varios, Gastos de secretaría, Total de salidas, Entradas, Déficit, pesos.

MARZO 11 A ABRIL 1.º 1918

ENTRADAS

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes Recibos según salarios, Cartelitos, Lista pro-presos, Total de entradas.

SALIDAS

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes Pro-presos y gastos varios, Gastos de secretaría, Déficit de febrero, Total de salidas.

RESUMEN

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes Entradas, Salidas, Saldo que pasa a mayo.

ABRIL 2 A MAYO 2, 1918

ENTRADAS

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes Saldo anterior, Recibos seg. salarios, Cartelitos, Lista pro-presos, Total de entradas.

SALIDAS

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes Pro-presos y gastos, Gastos de secretaría, Total salidas, Entradas, Déficit, pesos.

Revisores de cuentas: Juan Martín Rodríguez, Diego Navarro.

Boicot a los productos de la Cervecería Quilmes y C. A. de Tabacos.